

Er erriet. Nicht umsonst hatte er vor drei Wochen des Pompejus Legionen untergehen gesehen. Nur kurz: „sie selbst –?“, ein Nicken Stangeler, und man war verständigt. Dann erst verlangte Melzer alles im einzelnen zu wissen. Als er René noch bekanntgeben wollte, was er am Ende des August mit eigenen Augen dort auf dem Lande draußen gesehen und als Anwesender erfahren hatte, zeigte Stangeler sich davon unterrichtet. Durch Asta. Sie war, kurz nach René's Abreise, auf die alarmierenden, wenn auch noch ungenauen Nachrichten hin, welche ihr Mann, der gute Baurat Haupt, ihr hatte weitergeben müssen, in die Stadt hereingekommen. Nach der Rückkehr von Budapest sprach René freilich zu allererst mit Asta und Haupt. Im übrigen war mittags eine Art Familien-Konferenz einberufen worden, an welcher verschiedene Verwandte teilnahmen und wobei zur Debatte stand, wie man es den Alten draußen sagen sollte, vor allem aber eigentlich: was?! Hier traten nur Haupt und René bedingungslos für die Wahrheit ein, sei's auch auf Kosten der Schonung. Die Äußerung René's (die er auch Melzern gegenüber jetzt wiederholte) „man kann doch nicht vor jemandem, der sein Kind durch Selbstmord verloren hat, diesen Umstand geheim halten – das hieße ja, dem Betreffenden ein Stück seines höchsteigenen Schicksals stehlen“ – diese Äußerung wurde übergangen, nicht gehört, oder nicht aufgefaßt, wie es stets mit allen Äußerungen René's im Familienkreise zu gehen pflegte: man hielt sie von vornherein für abseitig, verdreht und unerheblich (aber das wird auch seine Gründe gehabt haben). So einigte man sich denn auf die Vertuschung und erfand eine plötzliche katastrophale Kopfgrippe oder etwas dieser Art, wahrscheinlich war's ein medizinischer Blödsinn (und mit derlei vermeinte man den alten Stangeler abfertigen zu können; er hat übrigens dann gar nichts entgegnet, nur die Nasenflügel witternd ein wenig hochgezogen, alles gewußt und nie was gesagt, sondern mit Rücksicht auf seine Frau, die sich leicht und gerne täuschen ließ, in's gleiche Horn geblasen). Auch Asta ließ sich zur Vertuschung herumkriegen; in ihr siegte wohl die tiefe Zärtlichkeit für den